

Gartengeflüster



Gärten machen glücklich!

Dieses Glück ist umso größer, je mehr der Garten eine Vielfalt an Lebensräumen bietet – Räume voller Leben, in denen sich leidenschaftlich gärtnernde Menschen, Tiere und Pflanzen aufhalten – je größer die Vielfalt, desto bereichernder der Garten für alle! Genießen Sie es, dicken Hummeln zuzuschauen, wie sie in zarte Blüten kriechen oder verfolgen Sie in Zeitabschnitten, wie sich leckere Früchte entwickeln.

Liebe Mitglieder, Freunde und Unterstützer, viel Freude und auch Erfolg, besonders in Zeiten der Pandemie, die unsere Möglichkeiten einschränkt oder sogar ganz verhindert, wünscht Euch allen Ihre Vorstandschaft.

Rückblick auf das vergangene Jahr

- Am 13.02.2020 fand die **Mitgliederhauptversammlung** statt, bei der 17 Mitglieder und 2 Gäste anwesend waren. Der 1. Vorsitzende berichtet über ein abwechslungsreiches, erfolgreiches und innovatives Programm im vergangenen Jahr 2019. Auch Schriftführerin, Kassiererin und die Jugendbeauftragte legten Rechenschaft über den Kassenstand und die Tätigkeiten des Vereins ab. Nach dem offiziellen Programm gab Bernhard Clet anhand eines Lichtbildervortrags einen Einblick in die Natur rund um Stötten.
- Beim **Kässpatzenessen** im Landgasthof Sonne am 01.03.2020 nahmen diesmal mit 5 Personen leider nicht mehr so viele Gäste teil wie in den Vorjahren. Dennoch war es ein nettes Treffen mit einem gemeinsamen Besuch des Funkenfeuers im Anschluss.
- Und dann kam Corona!
Ab 22.03.20 wurden strenge Ausgangs- und Kontaktbeschränkungen erlassen und unsere Aktivitäten konnten nicht mehr stattfinden. Schweren Herzens sagten wir die beliebte **Palmsonntagswanderung** und im weiteren Verlauf des Jahres sämtliche geplanten Veranstaltungen ab. Darunter auch den **Kinderpflanzwettbewerb** an der Grundschule und den traditionellen **Adventshoigarta**.
- Die Schließung der Gartencenter und Baumärkte ausgerechnet in der Hauptpflanzzeit im Frühjahr war gerade für uns Gärtner bitter. Aus diesem Grund rief der Gartenbauverein spontan eine **offene Pflanzentauschbörse** ins Leben. Dazu wurde auf dem Schnuppergartel-Beet nahe der Haldenstraße ein Tisch aufgebaut, auf dem überzählige Gemüsepflänzchen, Blumen und Saatgut abgestellt werden konnten. Alle Gartenfreunde waren herzlich eingeladen Pflänzchen aus Eigenzucht dort abzustellen und sich gleichermaßen andere Pflänzchen zu nehmen, soviel sie eben brauchten. Auch im kommenden Frühling werden wir wieder einen Tisch aufstellen. Schauen Sie doch einfach mal vorbei.
- Auch die Vorstandschaft konnte während des ganzen Jahres nicht mehr zusammenkommen. Eine für den 19.10.20 geplante **Vorstandssitzung** zur Besprechung für das Jahr 2021 musste aufgrund der erneut ansteigenden Infektionszahlen abgesagt werden.
- Die **Mitgliederhauptversammlung**, die für den Termin 04.03.2021 geplant war, musste auf unbestimmte Zeit verschoben werden. Sobald Veranstaltungen dieser Art wieder stattfinden können, werden wir Sie darüber informieren.

Pflanzwettbewerb an der Grundschule

Aufgeschoben ist nicht aufgehoben! Der Pflanzwettbewerb an der Grundschule soll natürlich in 2021 nachgeholt werden. Sofern es die Bedingungen erlauben, werden die Kürbissamen an die Kinder ausgegeben und im Herbst freuen wir uns auf die Siegerehrung und eine stattliche Kürbisernte.

Schnuppergarten 2020

Die Schnuppergartler ließen sich übrigens von Corona nicht unterkriegen! Die gemeinsamen monatlichen Gartenaktionen mit den Kindern konnten zwar in den Frühlingsmonaten nicht durchgeführt werden, aber das Beet in der Haldenstraße wurde trotzdem bepflanzt und gepflegt. Die Parzellen wurden von den fleißigen Gärtnerinnen des Schnuppergartelteams mit Zwiebeln, Kohl, Erbsen, Lauch, Kartoffeln und Salat, Tomaten, Bohnen und vielem mehr bestückt.

Im Juli und August konnte mit den Kindern gemeinsam gegartelt werden. Es gab ein reichhaltiges Programm: Blumensträuße binden, Holunderlimo herstellen, eine Insektenränke aufbauen, Kräuterlichter herstellen und natürlich neue Pflanzen einsetzen und die Beete pflegen.

Über den Sommer waren die Schnuppergartel-Kinder eingeladen, wann immer sie mochten, zum Beet zu kommen um dort eigenständig zu harken, jäten, gießen und ernten. Das Angebot wurde erfreulicherweise von vielen Familien angenommen.

Auf der neuen Informationstafel am Eingang zum Beet gab es einen Pflanzplan und ein Pflanzentagebuch, das laufend aktualisiert wurde.

Internetseite des Gartenbauvereins in neuem Glanz

Nach einer umfangreichen inhaltlich und optischen Überarbeitung können wir Ihnen unsere neue Internetseite vorstellen. Übersichtlich gegliedert mit ansprechenden Gartenfotos zum Anklicken finden Sie jetzt alle wichtigen Informationen über unsere Ideen und Aufgaben sowie aktuelle Hinweise über unsere Aktivitäten und deren Durchführung.

Schauen Sie doch mal vorbei:

<https://www.stoetten.de/3540.0.html>

Sie möchten zum Erhalt einer ökologischen und lebenswerten Umwelt beitragen? Dann heißen wir Sie herzlich willkommen beim Gartenbauverein Stötten a. A.



Unsere Mitglieder

Wussten Sie eigentlich, dass der Altersunterschied zwischen unserem ältesten und unserem jüngsten Mitglied 87 Jahre beträgt? Tatsächlich ist unser ältestes Vereinsmitglied stolze 90 Jahre alt, während unser jüngster Nachwuchs bei den Schnuppergartlern 3 Jahren alt ist. Insgesamt haben die Mitglieder 5616 Jahre Erfahrung auf dem Buckel. Das ergibt bei einer Mitgliederzahl von 99 einen Altersdurchschnitt von 57 Jahren. Zählt man die Kinder nicht mit, kommt ein Altersdurchschnitt von 65 Jahren heraus. Die 14 Kinder sind 3-13 Jahre alt und senken den Altersdurchschnitt damit ordentlich. Von den 85 Erwachsenen sind 62 Frauen und 23 Männer, die im Durchschnitt seit 17 Jahren dem Verein angehören. Seit der Gründung am 01.07.1996 sind 21 Personen dabei.

Nachruf

Was man tief in seinem Herzen besitzt, kann man nicht durch den Tod verlieren.

Im Jahr 2020 musste sich der Gartenbauverein Stötten am Auerberg e. V. von drei geschätzten Mitgliedern verabschieden. Wir erinnern uns gerne an sie, die sie die Natur liebten, jeder auf seine eigene Art und Weise, die sie den Verein mit seinen Zielen und Vorhaben unterstützten und damit unschätzbare Beiträge leisteten für ein liebens- und lebenswertes Dasein in unserer Heimat und darüber hinaus. Wir werden sie nicht vergessen.



Elisabeth Waldmann

Mitglied
seit 01.01.1998

verstorben am
17.08.2020

Alois Hengge

Gründungsmitglied
seit 01.07.1996

verstorben am
18.10.2020

Willy Leimeister

Gründungsmitglied seit 01.07.1996

verstorben am 01.07.2020

1996-2008 2. Vorsitzender

2008-2014 Beisitzer

2010-2020 Kassenprüfer, Revisor

Schlussgedanke

*Man muss nicht auf das Paradies
in der Ewigkeit warten -
wer einen Garten besitzt,
kann es schon hier auf Erden erleben.*